
老留学：留学年龄小有小的好处 PDF转换可能丢失图片或格

式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/336/2021_2022__E8_80_81_E

7_95_99_E5_AD_A6_EF_c107_336810.htm 16岁的小玲初中一毕

业就被父母送到了新西兰，可是两年后，父母眼看着小玲穿

衣打扮、言谈举止越来越与中国的孩子格格不入，心急如焚

的父母不得不再次将小玲接回国内，重新上国内的高中。“

因为担心孩子一个人在国外会学坏，更担心孩子的身体。”

小玲的父母如此无奈地表示，可是要知道，当初送小玲出国

时，父母的想法是：“孩子现在初中毕业，送出国后本科、

硕士连起来读，拿到文凭就回来，怎么说也是一个留过洋的

海归，找工作时砝码就重多了。”或许，这样的想法代表了

大多数低龄留学孩子家长的心声。那么，年龄小的孩子到底

是否应该去留学呢？作为一个老资格的留学生，陈宁对此深

有感触。 谈年龄：小有小的好处 “现在国内的家长其实就是

渴望孩子拿张洋文凭，但是并不真的了解国外的环境。”陈

宁说，“如果家长是希望孩子到国外学医或者是法律这样的

职业的话，那么，年龄确实是越小越好，最晚初中毕业就要

送出去。”因为这些职业对语言的要求非常高，所以孩子送

到国外去至少要学34年语言，才有可能跟得上当地孩子的进

度，才有可能继续学习医学和法律。 “而且，如果是因为要

学特殊专业早出国的话，那么，父母一方一定要去一个人陪

同在孩子身边。”陈宁表示，18岁以下的孩子自我约束太差

，而国外的环境与国内差别太大，所以父母一方一定要有人

陪同。 谈文凭：聪明与成功之间 “反之，如果不是因为要学

特殊专业而早早把孩子送出国，并不是明智的决定。” 陈宁



认为，去留学，是为了学技能和思维的模式，虽然文凭很重

要，但是如果有足够的工作经历和个人魅力的话，文凭的含

金量就会随之下降。 陈宁举了个活生生的例子，美国有句话

非常流行，如果一个人顺利读完了本科或者硕士学位，那么

，别人介绍他的时候往往会这么说：“他是一个很聪明的人

。”而如果你事业发展的很好，即便你没有很高的学位，别

人介绍你时就会这么说：“他是一个很成功的人。” “在聪

明和成功之间，西方人选择的是成功。但是目前部分国内人

似乎更愿意让孩子聪明，而忽略对其成功品质的培养。” 这

样的结果，直接导致用人单位对学历的概念越来越模糊，转

而要求学生有非常强的动手能力和实践经验。 谈专业：环保

最吃香 一份来自英国的数据显示，目前中国留学生所学专业

大多数集中在商科(包括会计、管理、金融等)和IT领域，总

数占到了80%以上。这些留学生总以为只要学了商科回国后

就能挣大钱，但事实上，近年来国内的就业形势日趋理性，

大部分留学生的专业雷同，竞争力下降。 “其实，国内，甚

至是全球最需要的并不是商科人才，最紧缺的是教师、工程

师、环境保护、酒店管理方面的专业人才。”陈宁语出惊人

。 他表示，中国人普遍认为商科就是学做生意，其实国外真

正的商科是研究商业社会的游戏规则以及自身在商业社会中

扮演的角色。如果不理解这些，很难领会商科的内涵，更别

说学会做生意了。 相反，在国内，目前最被看好的应该是资

源的开发、再生和利用方面的人才。 同样，环境保护方面的

人才也紧缺，南京以前是一个工业密集化的城市，但是近几

年来，城里的污染企业开始搬迁了，水处理也非常好，空气

污染得到了很好的控制，这些是城市可持续发展必须的环节



，那些能给城市可持续发展带来贡献的人才才是真正紧缺的
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